

## AL, con perspectiva crediticia estable en 2010, dice Moody's (El Financiero 06/08/10)

AL, con perspectiva crediticia estable en 2010, dice Moody's (El Financiero 06/08/10)(Viridiana Mendoza Escamilla) Viernes, 6 de agosto de 2010 . Avance sostenido. (Foto: Reuters) Aun con el crecimiento sostenido que ha mostrado en general la región latinoamericana, la mejora en el índice de deuda será crucial para que las naciones mantengan una perspectiva crediticia estable. En un reporte especial, Moody's explica que el índice de deuda externa ha caído y la proporción de reestructura de deuda ha aumentado. "La deuda en moneda extranjera ha disminuido, la proporción de deuda a tipo fijo se ha incrementado y los gobiernos se basan más en los mercados locales", señala Gabriel Torres, autor del reporte. "En 2009, el stock de deuda interna fue seis veces el stock de bonos externos, el nivel de deuda con respecto al PIB es más bajo en América Latina que en el resto del mundo", agrega. No sólo la carga de deuda total ha mejorado, pues Moody's observa también una mejora en la estructura de la deuda pública. Señala que las necesidades de financiamiento se han reducido en comparación a las que los países presentaban antes de la crisis. Incluso, afirma que se espera que éstas bajen de nuevo durante 2010. Además, indica que países con grandes necesidades de financiamiento, como Brasil, también tendrán mayores opciones para obtenerlo. "En varios países, la proporción de deuda en poder de entidades del sector público es bastante alto, pero una parte de la deuda intragubernamental se reducirá aún más, pues las proporciones grandes de deuda que cotizan en bolsa reducen el riesgo de renovación y mejoran la relativa posición de crédito de un país." El reporte titulado Panorama soberano de América Latina y el Caribe, afirma que las condiciones macroeconómicas y el crecimiento tienden a mejorar, pero señala que el panorama es mixto dependiendo de cada país. "América del Sur goza de un más rápido crecimiento y las naciones del Caribe continúan luchando para recuperar el crecimiento, pues el turismo sigue siendo débil." Mejoras en calificaciones Sin mencionar un panorama específico para el caso mexicano, Moody's explica que la tendencia al alza en las calificaciones soberanas se vio con mayor fuerza en el primer semestre de 2010. "Seis soberanos de América Latina se han actualizado en lo que va del año -la mayor cantidad en cualquier región del mundo- y otras tres están en revisión para posible mejora, lo que indica la fuerte probabilidad de nuevas mejoras de este año", dice Gabriel Torres.